

Ningchow. Le marché a été inactif pendant la période sous revue; 19,000 half-chests seulement ont été vendus de 23 à 60 taëls, soit à une baisse de 3 à 4 taëls et les prix sont faibles en clôture par suite d'une demande lente. On rapporte que la vente sera de 20 pour cent au-dessous de celle de l'an dernier.

Hankow. Dans l'intervalle, des sortes représentant pratiquement tous les autres districts ont été offertes; leur qualité n'était pas en amélioration sur celle des premiers arrivages; mais, néanmoins, il s'est fait de fortes affaires comprenant 106,000 half-chests aux prix de 14 à 36 taëls principalement réservés aux acheteurs Russes. Les récentes transactions sont en baisse de 3 à 4 taëls sur les prix d'ouverture et le marché est faible en clôture avec tendance à la baisse.

LA SITUATION DES BANQUES

Plusieurs banques terminent leur année d'affaires à la date du 31 mai; aussi, la situation des banques du mois dernier accuse-t-elle une augmentation de près d'un million dans le montant de la réserve. Les divers rapports de leurs affaires pendant l'année qui vient de s'écouler indiquent une situation prospère pour ces banques et il ne fait aucun doute que, celles qui auront plus tard leur assemblée générale annuelle, auront également d'excellents résultats à présenter à leurs actionnaires.

Comme on le peut voir par le tableau ci-dessous, la circulation en mai a diminué de \$1,800,000, c'est un gros chiffre pour le mois qui est celui de l'ouverture de la navigation. C'est plutôt une augmentation qu'une diminution que nous aurions dû constater logiquement, mais il est à noter que nos prix de l'avoine étant élevés et les marchés du foin peu rémunérateurs à l'étranger, les exportations en ces deux commodités s'en sont ressenties. Le commerce intérieur a été lent par suite de la température et la reprise des affaires ne s'est réellement présentée qu'en juin. Dans notre province la saison de fabrication du fromage a commencé tardivement comparativement aux autres années et là également il y a eu perte pour la circulation.

Toutes choses considérées la circulation peut paraître satisfaisante si on considère qu'elle est en excès de près de \$300,000 sur celle de mai 1904 et de \$1,100,000 sur celle de 1903.

Les dépôts du public dans les banques ont augmenté d'environ \$5,600,000, pour les dépôts provenant du Canada et de \$3,700,000, pour ceux de l'étranger, pendant le mois. Pendant les douze derniers mois, le gain a été de \$46,454,000 pour les premiers et de \$7,441,000 pour les derniers.

A l'actif, on remarque que pendant le mois de mai, les prêts à demande garan-

tis par titres ont augmenté de \$1,500,000 pour ceux consentis au Canada et que ceux faits à l'étranger ont diminué d'environ \$4,240,000. Le taux d'intérêt sur ce genre de prêts aux Etats-Unis a été plus bas généralement que sur les places canadiennes et, par conséquent, moins rémunérateur.

Les prêts courants ou commerciaux consentis au Canada s'élevaient à \$437,200,000, soit une augmentation de \$5,800,000 sur avril dernier et de \$28,000,000 sur mai 1904.

Le même genre de prêts au dehors atteint \$23,128,000, en augmentation de \$347,000 pour le mois et de \$3,892,000 pour l'année.

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 30 avril et au 31 mai 1905:

	PASSIF	
	30 avril 1905	31 mai 1905
Capital versé.....	\$81,613,513	\$81,792,536
Réserves.....	54,980,009	55,862,330
Circulation.....	\$59,911,648	\$58,136,070
Dépôts du Gov. Fédéral.....	2,923,608	3,062,155
Dépôts des gouvernements provinciaux.....	7,167,452	6,839,774
Dép. du public remb. à demande.....	127,213,014	130,198,398
Dép. du public remb. après avis.....	332,362,292	331,924,450
Dépôts reçus ailleurs qu'en Canada.....	39,418,720	43,138,066
Emprunts à d'autres banques en Canada.....	1,654,309	1,199,354
Dépôts et bal. dus à d'autres banq. en Canada.....	4,652,182	4,982,939
Bal. dues à d'autres banq. en Angleterre.....	4,321,056	6,117,468
Bal. dues à d'autres banq. à l'étranger.....	1,963,680	1,695,349
Autre passif.....	10,572,123	9,041,675
	\$591,557,094	\$599,338,771
	ACTIF	
Espèces.....	\$17,271,357	\$17,255,925
Billets fédéraux.....	37,708,768	37,891,097
Dépôts en garantie de circulation.....	3,328,771	3,328,771
Billets et chèques sur autres banques.....	19,257,223	21,546,750
Prêts à d'autres banques en Canada garantis.....	924,601	1,160,808
Dépôts et bal. dans d'autres banq. en Canada.....	6,546,212	6,155,466
Bal. dues par agences et autres banq. en Angl.....	10,739,430	10,231,212
Bal. dues par agences et autres banq. à l'étrang.....	16,024,306	17,361,880
Obligations des gouvernements.....	8,622,761	8,479,147
Obligations des municipalités.....	18,420,478	18,878,764
Obligations actions et autres valeurs mobilières.....	39,965,778	40,501,993
Prêts à demande remb. en Canada.....	37,924,720	39,487,563
Prêts à demande remb. ailleurs.....	44,523,606	40,285,841
Prêts cour. en Canada.....	431,405,314	437,290,882
Prêts courants ailleurs.....	22,781,157	23,128,257
Prêts au Gov. Fédéral.....		
Prêts aux gouvernements provinciaux.....	2,711,486	2,486,270
Créances en souffrance.....	2,320,459	2,286,232
Immeubles.....	657,274	668,225
Hypothèques.....	626,495	611,318
Imm. occupés par banq.....	10,609,869	10,182,732
Autre actif.....	6,275,325	6,990,190
	\$738,651,287	\$746,422,543

MORT A LA CONCURRENCE!

Les usiniers viennent de publier leur liste de prix pour conserves de légumes et de fruits de la nouvelle récolte, comme ils le font tous les ans à pareille époque, pour les premiers fruits et légumes.

Nous mentionnerions simplement ce fait dans la revue des marchés, comme

nous avons coutume de le faire, si, cette année, il n'y avait pas quelque chose de nouveau qui appelle particulièrement notre attention et celle de nos lecteurs.

On verra, d'après les nouveaux prix des pois canadiens, que ces prix ne peuvent laisser aucun profit aux empaqueteurs. Des pois à 60 cents la douzaine de boîtes sont une marchandise au-dessous du prix coûtant, c'est cependant le prix d'ouverture cette saison. L'an dernier, les mêmes empaqueteurs avaient fixé le prix de début à 97 1-2c.

La différence est trop considérable pour ne pas attirer l'attention des épiciers de détail qui se demandent ce qu'elle signifie et si les bas prix qui viennent d'être cotés seront maintenus.

Dans la crainte que les prix soient avancés, beaucoup de détailliers se sont empressés d'acheter leur approvisionnement pour l'année entière dès que les prix ont été annoncés.

La raison de ces bas prix on la trouvera dans une annonce d'autre part.

Il y a lutte à mort, lutte sans trêve, ni merci entre empaqueteurs qui, si elle se poursuit, devra provoquer des ruines dans l'industrie des conserves.

Aujourd'hui ce sont les pois; demain ce seront les fèves, puis les tomates, le blé d'inde qui seront ainsi sacrifiés sans profit pour personne autre que le consommateur; ni les empaqueteurs, ni les négociants en gros, ni les détailliers ne tireront bénéfice de cette lutte.

Le profit pour le consommateur ne peut être que momentané et il paiera cher plus tard l'avantage dont il profite aujourd'hui, si les gros empaqueteurs mangent les petits.

Ce à quoi nous assistons en ce moment ce n'est pas à une lutte pour la vie, l'existence, mais à une guerre pour la domination, l'extinction de la concurrence, le monopole. Une compagnie assez forte, assez riche, assez puissante pour culbuter tous ses concurrents imposera par la suite les prix qu'elle voudra.

"Vivre et laisser vivre" telle devrait être la devise de tous pour le plus grand bien de tous.

LA LECTURE DES ANNONCES

Nos lecteurs trouveront parfois dans les pages d'annonces, des renseignements d'une réelle utilité. Pour en profiter, il faut les lire.

Dans une page on verra que telle maison offre des marchandises à des prix plus bas que son concurrent; dans une autre c'est une marchandise ou une marque nouvelle dont on apprend l'existence et qui peut remplacer avantageusement telle autre marchandise ou telle autre marque, ou même créer une demande qui n'existait pas; une autre page encore éveillera l'attention du marchand